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√ Посылки от нижегородцев

√ Навстречу конференции

Нижегородская областная ор-
ганизация общества инвалидов 
одной из первых активно вклю-
чилась в движение волонтёров, 
помогающих бойцам специаль-
ной военной операции и мир-
ным жителям новых российских 
регионов. Сормовичи, напри-
мер, сразу же стали собирать 
денежные средства, чтобы на-
править им помощь. Ветлужский 
район быстро освоил техно-
логию изготовления окопных 
свечей и начал их производить в 
большом количестве. Буквально 
повсеместно женщины в наших 
селеньях усиленно заработали 
вязальными спицами, и тепло их 
рук передалось воинам, надев-
шим удобные перчатки, варежки 
и носки. А сколько жизней со-
хранили маскировочные сети, 
прямо-таки километрами от-
правлявшиеся из местных орга-
низаций ВОИ!

Вспоминается встреча двухлетней 
давности. В Нижегородскую организацию 
общества инвалидов приехала делегация 
из Донецкой и Луганской народных рес-
публик. В них только что были созданы 
региональные организации ВОИ, и деле-
гация надеялась получить рекомендации, 
как строить их работу. Информации было 
столько, что донбасцы погрузились в неё с 
головой. И материальных подарков было 
много. Среди них и подарок от сормови-
чей. 77 с половиной тысяч рублей пере-
дала тогда председатель райорганизации 
ВОИ Асия Абдулловна Парутова  членам 
делегации. 

Отношения между регионами завяза-
лись крепкие. Делегаты от Донбасса при-
езжали на фестиваль «Дружба народов», 
участвовали в семинарах, проводившихся 
в Нижнем Новгороде по программе ВОИ 
«Шаги навстречу». Председатель НООО-
ОО ВОИ Эдуард Александрович Житухин 
постоянно на связи с руководителями ор-
ганизаций новых регионов. Не так давно 
по их просьбе на Донбасс был отправлен 

ценный груз — книги для самых малень-
ких жителей.

Но вообще посылки из Нижегород-
ской области идут постоянно. 11 февраля, 
к примеру, несколько коробок ушли из Бе-
рёзовки Богородского района. Как расска-
зывает председатель первичной органи-
зации Анна Михайловна Лунычева, в них 
заложили всякую вкуснятину, включая до-
машнее варенье, а также предметы гигие-
ны, тёплые носки и так далее. 25 пар уско-
ренно изготовили члены первички, узнав 
о предполагаемой поездке волонтёра на 
передовую СВО. Обратно тот привёз бла-
годарность от воинов и даже фотографии, 
как они надевают берёзовские носки. А в 
целом только с октября в первичке связа-
но 160 пар носков. К помощи воинам СВО 
организация ВОИ привлекает школьни-
ков. Вместе они изготовили 240 окопных 

свечей. И это только за 2025 год! Средства 
на парафин для свечей собирали между 
собой.

Как сообщает председатель Богород-
ской организации ВОИ Михаил Леонидо-
вич Бадин, в прошлом году все первички 
муниципального округа собрали 197 ты-
сяч рублей. На эти средства закупались 
продукты питания, средства гигиены, 
табачные изделия. Отправлено 80 кило-
граммов постельного белья (одеяла, по-
душки) и теплой одежды (свитера), для 
госпиталей шилось нижнее бельё по спе-
циальному заказу. Первичка Нины Юрьев-
ны Тареевой и другие организации в 2024 
году сшили 780 штук трусов для раненых.

Офис ВОИ в Чкаловске стал свое-
образным складом  для вещей, предна-
значенных воинам СВО. Как рассказала 
председатель райорганизации Валенти-

на Николаевна Кузьмичёва, в волонтёр-
ской деятельности она взаимодействует с 
другими общественными движениями и с 
церковью. Вместе они выполняют гранди-
озную работу по формированию и отправ-
ке гуманитарной помощи в новые россий-
ские регионы.

«Общество инвалидов Балахнин-
ского муниципального округа принимает 
активное участие в плане материаль-
ной поддержки СВО, но скромно об этом 
умалчивает, а я решила рассказать»,- так 
написала в нашу редакцию Валентина 
Владиславовна Ганичева, член правле-
ния и президиума Балахнинской ГО ВОИ. 
И далее рассказывает: «Так, только в 2024 
году были переданы для нужд участников 
СВО   медицинские принадлежности (кре-
мы, мази, бинты, вата), постельного белья 
более 20 килограммов, собрали также для 
пошива нижнего белья 25 отрезов ситца и 
сатина, послали 1300 штук памперсов для 
взрослых. Технические средства реабили-
тации также очень нужны, и балахнинцы 
отправили пять инвалидных колясок, пять 
пар костылей, ходунки (две штуки), три 
клюшки. Собрали банки для изготовле-
ния окопных свечей и пять тысяч рублей 
на приобретение воска. Сейчас уже го-
товы для передачи памперсы для взрос-
лых (360 штук), одна инвалидная коляска,  
постельное белье и полотенца. Член ВОИ 
И.А.Воеводина принесла председателю 
Марии Владимировне Ширяевой свою 
отдельную посылку, в неё вошли 25 кило-
граммов постельного белья, два одеяла, 
отрезы ситца и сатина (около 30 кило-
граммов).   Год только начался и мы, чле-
ны общества инвалидов, будем и дальше 
оказывать посильную для нас помощь 
солдатам. Желаем им победы и вернуться 
домой, в семьи».  

Вот какая большая работа продела-
на в местных организациях ВОИ! Сразу 
вспоминаются летучие выражения Вели-
кой Отечественной войны «Фронт и тыл 
едины!», «Всё для фронта! Всё для по-
беды!»… Как хочется, чтобы год 80-летия 
Великой Победы над фашизмом стал и 
годом разгрома его последышей!

В 2025-ый год Сосновская РО ВОИ вступила 32-мя 
первичными организациями, в которых насчитыва-
лось 2040 человек. Большинство из них охвачено 
грантовой деятельностью: кто-то участвует в реали-
зации проектов, а кто-то является объектом помощи 
со стороны других членов общества инвалидов.

Это отличительная особен-
ность сосновцев, так сказать, 
их «изюминка» - участвовать в 
конкурсах грантов и побеждать 
в них. 

Вот один из проектов, над 
которым работали в прошлом 
году,- «Серебряная благодать». 
Грант был выделен министер-
ством внутренней региональ-
ной политики Нижегородской 
области. Проблема, которую 
решал проект, – активизация 
деятельности «серебряных во-
лонтёров». Их отряд  взял себе 
название «Оптимисты» и в на-
стоящее время насчитывает 
120 человек. Это люди старше 
55 лет, 80 имеют инвалидность.  
Среди подопечных – такие же 
люди с инвалидностью, а также 
труженики тыла, и те, чьё  дет-
ство проходило в военные годы.

Старт проекту был дан на 
туристическом слёте. Предус-
матривались четыре номинации 
- «Добрым людям помогаем», 
«Вместе дружно отдыхаем», 
«Здоровье укрепляем», «Навы-
ки перенимаем». Одновремен-

но шёл онлайн-конкурс «Добро-
серебро».

В декабре состоялось боль-
шое районное мероприятие: 
фестиваль «Серебряная благо-
дать», где подвели итоги работы 
и наметили основные направле-
ния  деятельности в 2025 году. 
Как отмечает председатель Сос-
новской райорганизации ВОИ 
Алевтина Васильевна Одиноко-
ва: «Проект позволил сплотить 
наши ряды. Вы бы видели, как 
гордо около ста человек надели  
форму участников проекта и в 
ней присутствовали на фести-
вале!».

И ещё один повод для гор-
дости появился у Сосновской 
РО ВОИ. В феврале на сайте 
Всероссийского общества ин-
валидов была опубликована 
информация об итогах конкурса 
на лучший социальный проект 
местных организаций ВОИ 2024 
года. Конкурс проводился с це-
лью вовлечения местных орга-
низаций ВОИ в активную работу 
по реализации социальных про-
ектов, направленных на защиту 

прав инвалидов и их реабили-
тацию и абилитацию, поощре-
ния организаций ВОИ за дости-
жение высоких результатов.

Экспертная комиссия, сос-
тоящая из представителей 
аппарата ВОИ, рассматрива-
ла социальные инициативы, 
которые реализовывались на 
местах в течение всего 2024 
года. Всего на конкурс был за-
явлен 21 социальный проект.

Основными критериями 
оценки неизменно служи-
ли принципы, соответствую-
щие миссии ВОИ: равенство 
возможностей, активность 
и полезность. По решению 
конкурсной комиссии были 
назначены поощрительные 
премии для проектов местных 
организаций ВОИ. Среди них 
оказался и проект «Серебря-
ная благодать» Сосновской 
районной организации Ниже-
городской областной органи-
зации ВОИ. Поздравляем сос-
новцев!

«Постоянно-действующая» 
акция в этой райорганизации - 
«Всё для СВОих». Члены ВОИ 
только в четвёртом квартале 
сплели более 20 маскировоч-
ных сетей, изготовили свыше 
300  окопных свечей, тысячи  
спичек-долгогорелок. Отпра-

вили 1800 килограммов гума-
нитарной помощи.  

Не ослабевала и спортив-
ная работа. В октябре проводи-
ли теннисный турнир,  в ноябре 
– шахматно-шашечные сорев-
нования, в декабре – соревно-
вания по настольным играм для 
инвалидов. Кстати, настольные 
спортивные игры пользуются 
в Сосновском особой популяр-
ностью. Создан клуб их люби-
телей, которые регулярно, раз 
в неделю, собирается, чтобы 
посоревноваться в меткости и 
ловкости.

А теперь об огорчениях 
А.В.Одиноковой.  Самое глав-
ное, что организация ВОИ не 
выиграла конкурс по грантам, 
итоги которого правительство 

области объявило в конце янва-
ря. «Ну, ничего! - тут же поправи-
ла себя Алевтина Васильевна.- 
Будут и есть другие грантовые 
конкурсы. Обязательно будем 
готовить новые проекты».

И второе сожаление. «Очень 
хотелось бы, что у нашей об-
ластной организации  суще-
ствовала группа в Telegram, где 
бы мы (представители округов) 
могли делиться опытом рабо-
ты,- предлагает А.В.Одинокова.- 
Таким образом очень удобно де-
лать объявления, благодарить 
лучших, передавать опыт». 

Что ж, как минимум одно 
предложение для обсуждения в 
повестке дня отчетно-выборной 
конференции областной органи-
зации ВОИ появилось.

 Полосу подготовила Светлана иСаКова

Проблемы решаются грантами

всё для фронта! 
всё для победы!


